

# 青空通信

NPO 法人 ウェルコミュニティ飛騨 青空作業所

高山市山口町 1297-1 0577-35-1559

<http://welcomhida.web.fc2.com/>

平成 26 年 1 月 8 日発行 第 21 号

## 理事長挨拶

新年が明け、皆様におかれましてはますますご健勝のこととお慶び申し上げます。

昨年は二つの大きな出来事がありました。一つは、障害者自立支援法から障害者総合支援法に法律が変わったこと。そして二つめは、就労継続支援事業B型に加えて、11月に就労移行支援事業を開始し多機能型事業所となったことです。

一般企業に比べ、福祉事業所はどうしても保守的になりがちですが、福祉の世界も時代のニーズに合わせて刻々と変化していきます。特に前法律の障害者自立支援法が施行されて以来、その変化の早さは顕著なものとなっているように感じます。私たちもその変化に乗り遅れないよう、情勢を注視していきます。

十数年前の福祉分野においては、障がい者雇用はあまりクローズアップされていませんでしたが、現在は最も注目される分野となりました。しかしながら障がい者雇用に対する考え方にはあまり変化がないように感じます。企業は障がい者を雇用する理由を「社会貢献、社会的責任」と言い、福祉および教育分野の支援者は「企業に雇用をお願いする」というスタンスが依然続いていると思います。この背景には、障がい者雇用は企業にとって負担となる印象があるからでないでしょうか。

これからは障がい者と企業が、WIN・WINの関係でなくてはならないと思います。要するに企業、障がい者の双方がメリットのある雇用関係を作っていくことが大切です。

その為に必要なことは企業が求める人材を送り出すといった当たり前の視点を持つことだと思います。私たちは、障がい者のストレングス（本来持っている力、良いところ）を発見し、それを伸ばすような支援が大切です。そして障がい者を雇用した企業の方から「雇用して良かった」と言っていただけのような雇用関係を作っていきたいと思います。

本年もより一層、障がい者雇用が促進されるよう職員一同、取り組んで参りたいと思います。引き続きご支援、ご指導賜りますようよろしくお願い申し上げます。

理事長 柏木 真司

## 最近の活動報告



9月30日

バス旅行



今年のバス旅行は長野県に果物狩りに行ってきました。今の時期はなしとぶどうの収穫が楽しめました。ぶどうは種を取るのが大変で苦労している方もいらっしゃいましたが、とても甘くておいしかったです。

自分で収穫してその場で食べるという体験はなかなかできないこともあり、皆さん笑顔で果物狩りを楽しんでいました。

お昼ご飯は途中のサービスエリアで取りました。ご当地ならではのご飯やお土産があり、家族にお土産で買われる方もいらっしゃいました。



10月17日

りんご狩り



ライオンズクラブさんからのご招待で、今年もりんご狩りに参加してきました。とても良い天気にも恵まれ、日差しが暑いほどでした。真っ赤で大きいりんごを取ろうと、吟味しながら、収穫されてる姿もありました。今年“ガタパango”さんが演奏をしてくださり、手拍子をしたり、一緒に歌いながら盛り上がりました。



11月28日

調理実習



今回のメニューは麺組合の皆様からいただいた麺を使用し、中華そばを作り、おかずに餃子と副菜にサラダ、デザートにケーキを作りました。中華そばは全員分を一気にゆでることができないため、茹であがった方から随時食べていただきました。全員そろって食べられなかったですが、みんなのおいしそうな顔が見られ安心しました。中にはスープを吸ってのびのびになった麺で量が倍増している方も・・・

食後はゆっくり会話を楽しんだり、満腹になって幸せそうに寝ている方もいらっしゃいました。

片付けはみんなで一斉に取り組み、一人ひとりが自分の出来ることを探しながら、積極的に動いて下さり、とてもスムーズに終わることができました。



12月28日  
仕事納め



## ロシアンたこ焼き



スタッフ演技中...

今年の仕事納めの会は青葉の会の方々をご招待しました。2013年で楽しかった事や嬉しかったことを一人ひとり発表した後、手作りのパズルゲームやトランプをしました。

パズルゲームでは手作りだったこともあり、難易度が絵によってバラバラでしたが、家族会の皆さんとも協力して知恵をだしあい、完成させました。

また、今回はスタッフがロシアンたこ焼きをし、誰がからし入りを食べたかを当ててもらいました。からしを食べたことをみんなにバレてしまわないように必死で演技をしました。俳優のように上手くは演技出来ませんでしたが、スタッフが辛そうに演技している姿を楽しんでいただけました。

2013年も無事に皆さんと過ごせたことに感謝し、楽しく1年の締めくくることができました。



2014年1月5日

新年会



2014年の始まりに新年会が行われました。新年の抱負を一人ひとり発表し、今年の目標や取り組みたいことなど思い思いに話されました。

また、今年成人を迎える方のお祝いもしました。成長された姿で皆さんの前に立たれる姿は誇らしげでした。食事やカラオケ、ビンゴなどを楽しみ、最後にみんなで楽しく歌を歌いました。新年の始まりにふさわしく、明るい希望に満ちた歌を歌ったことで、よりそれぞれの目標への意欲が高まったように感じました。



## カラオケ



新成人のお祝い



## 新年の抱負

あけましておめでとうございます。昨年は良い出会いに恵まれた一年でした。本年はその出会いの中で得る事ができた知識や経験を日々の支援に生かせるよう頑張っていきますので、よろしくお願い致します。

井端 隆博

あけましておめでとうございます。就労支援の楽しさ、難しさを実感しながら、日々の学びを大切にしていきたいです。そしてウェルに入り5年目となるので、さらに責任感と自覚を強く持ち、信頼を得られる支援を心がけていきます。

水口 朋美

あけましておめでとうございます。昨年はいろいろな仕事をさせていただきましたが、その分、皆さんに助けていただいた1年でした。今年は昨年学んだことを生かし、気持ちに余裕をもって落ち着いて取り組み、皆さんとの関わりを大切に過ごしていきたいです。今年もよろしくお願い致します。

藤井 成美

あけましておめでとうございます。昨年から新しく就労移行支援事業が開始となり、新たな気持ちで日々の作業に取り組んでおります。利用者さん一人一人を大切に、どんなことも丁寧さを心がけながら今年も誠実な支援をしていきたいと思っております。今年もどうぞ宜しくお願い致します。

丸谷 和枝

新年、あけましておめでとうございます。昨年は沢山の出会いと学びの一年でした。今年はステップアップできるように人との関わりを大切にしていきたいです。

蒲 菜穂子

新年あけましておめでとうございます。青空作業所に入って、もうすぐ一年になります。2013年は、皆さんに名前と顔を覚えていただき、仲良くなる事ができて嬉しかったです。2014年は、少しでも皆さんの力になれるようがんばりたいと思っております。今年もよろしくお願い致します。

野村 明里

あけましておめでとうございます。昨年は慌ただしく、あっという間の一年だったと思っております。今年、メンバーさん一人一人の目標を達成していけるような支援をしていきたいと思っております。

高桑 由美子

今年の干支は「午」。午年にちなんで今年一年を「天馬のように高く、駿馬のように早く、農耕馬のように強く」とはいきませんが、老いた馬にこそ出来る役割を精一杯こなし、無事にこの一年を駆け抜けたと思います。今年もよろしくお願い致します。

大坪 謙一

新しい年になりました。青空作業所に通ってみえる方は優しく、思いやりがあり、いつでも元気良く挨拶をしてくださるので、私の方がエネルギーをもらっています。その事に感謝しつつ、精一杯努力しようと思っておりますので、よろしくお願い致します。

中嶋 久美子

### 古いカレンダーをお譲りください!!

青空作業所ではカレンダーの裏紙を利用して、リサイクル封筒の製作を行っております。現在、その材料が不足しております。ご家庭などで使用しないカレンダーがありましたら、是非お譲りください。青空作業所までご連絡下されば、取りに伺わせていただきます。ご協力よろしくお願い致します。

### 編集後記

日に日に寒さが増していますが、皆様お変わりありませんか。今年は今のところウェルではインフルエンザにかかる方もおらず、元気に通われている方が多いです。しかし、まだまだ油断できないため、日々の体調管理がかかせません。基本的な手洗い、うがいをきちんと行い、今年の冬を元気に乗り越えたいと思っております。

# 就労移行支援事業 スタート!

平成 25 年 11 月 1 日より、ウェルコミュニティ飛騨にて新たに就労移行支援事業をスタートさせました。

就労移行支援事業とは、2 年の期間内に会社で働くために必要な力を施設内・外での作業訓練や学習により身につけ、就職を目指すというものです。

スタート時は 4 名だった訓練生さんも 2 ヶ月経った今では 6 名となり、毎日個々に合わせたカリキュラムをこなしています。

## どんな内容の訓練を受けているの?

### 施設外就労

実際の会社において、働く力をつける訓練です。体力の向上、適切な作業態度、効率的な仕事のやり方を身につけます。



### 勉強会

基本的な生活に関わる部分や、地域の社会資源の把握、自己アピールやコミュニケーションをとるうえでの大切なことなどを学びます。皆さんで意見交換を行いながら、学びを深めています。



### パソコン講習

パソコンの基礎知識や基本操作を学び、技術を習得しながら理解を深めていきます。パソコンを使用した作業も用意し、より実践的な操作ができるよう、訓練しています。



### 余暇活動

現在、スポーツプログラムとしてヨガの時間を設けています。リラックスしたり、柔軟性を高めたりしながら、ゆったりとした時間を過ごし、日頃の疲れをとります。



## 訓練生の声

以前よりコミュニケーションがとれるようになってきました。体力をつけて、周りを見ながら動けるようになることを目標に頑張っています。



就労移行支援の訓練を受けるようになって、生活リズムも整ってきたので、就職に必要な知識をもっとたくさんつけて、早く就職ができるように頑張りたいです!

**是非一度見学にお越し下さい!!**

働きたいという希望はあるけど、  
まだ自信がない・・・ どうやって仕事探しをしたらいいかわからない・・・  
そんな方は一度ウェルコミュニティ飛騨に見学にお越し下さい。  
不安や悩みをお聞きしたうえで、よりよい方法を一緒に考えていきましょう!